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16 апреля – Никита Водопол, Угощение водяно-
го. С Никиты начинается бурное таяние снега, а по 
реке уже вовсю несутся льдины.
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ЛюдмиЛа михайЛова

Два начинающих 
фермера  из Ординско-
го округа Иван Кобелев 
и Марина Генералова 
получат господдерж-
ку по проекту мини-
стерства сельского хо-
зяйства РФ «Агростар-
тап».

Бюджетные деньги просто 

так не раздают. Прежде 
фермеры направили свои 
бизнес-планы в регио-
нальный минсельхоз. Со 
всего Пермского края по-
ступило 66 заявок. Ко-
миссия проверила пред-
ставленные документы, 
провела собеседование с 
заявителями и оценила 
по критериям план раз-
вития хозяйства каждого 
фермера.

Надо отметить, что 
заявка главы КФХ из Орды 
Ивана Кобелева набрала 
значительное итоговое 
количество баллов – 59 (в 
рейтинге самый высокий 
показатель – 61, самый 
низкий – 19).  

Из 66 заявленных про-
ектов прикамских фер-
меров комиссия приняла 
решение  предоставить го-
споддержку только 24. Они 

получат грант в сумме от 
1,8 млн рублей до 3 млн в 
зависимости от заявлен-
ных затрат на реализацию 
своего бизнес-плана. 

В целом господдержка 
фермеров в этом году уве-
личилась на 22% и соста-
вила 318 млн рублей.

Иван Кобелев планиру-
ет выращивать зерновые 
культуры, Марина Генера-
лова - зерновые и рапс.

СветЛана Перминова

Узнать, что интересу-
ет земляков или со-
общить о проблеме 
можно на публичной 
странице администра-
ции округа Вконтакте 
или во время прямого 
эфира на личной стра-
нице Александра Ме-
лёхина.

ЖИЛИ-БЫЛИ
Планируется ли в Орде 
строительство жилья 
для муниципальных 
служащих? Можно ли 
узнать количество нуж-

дающихся в нём?
- Строительство такого 

жилья не планирует-
ся. Есть инвестиционные 
площадки и земельные 
участки под застройку. 
Для работников бюджет-
ной сферы есть служебный 
фонд - 29 благоустроенных 
квартир. 
Планируется ли снос за-
брошенного здания по 
улице Советской в Орде?

- Здание принадлежит 
Пермской епархии. В 2021 
году мы встречались с её 
представителями по этому 
вопросу. Намерены про-
должать диалог с ними.

ЭХ, ДОРОГИ
Жители улицы Цветоч-
ной за Луговой просят 
отсыпать дороги – ни 
пройти ни проехать. 

- В новом микрорайоне 
восемь улиц общей протя-
жённостью 8 км. Их благо-
устройство мы распреде-
лили в плане на три года, 
будем каждый год выде-
лять по 7-8 млн. В этом 
году точно не получится 
отсыпать все улицы. Будем 
отсыпать в первую очередь 
там, где дома построены и 
люди в них живут.
По деревне Подберёзово 
ездят КАМАЗы, «убивая» 

единственную дорогу, 
тогда как для грузовиков 
есть другая. В результа-
те на своей машине по 
деревне просто не про-
ехать.

- Мы разобрались, что 
за грузовики там ездят. 
Выяснилось, что это транс-
порт ООО «Шляпники». 
Мы связались с руково-
дителем и получили обе-
щание, что грузовики по 
деревне ездить не будут, 
а станут пользоваться аль-
тернативной объездной 
дорогой за деревней.
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СИТУАЦИЯ СТАБИЛЬНАЯ. Эпидситуа-
ция по распространению коонавирусной инфек-
ции в Ординском округе стабильно улучшает-
ся. По данным ЦРБ на 11 апреля, амбулатор-
но лечатся 20 жителей. «На предыдущей неделе 
зарегистрирован 51 случай заболеваемости 
ОРВИ, сделано 65 тестирований экспресс-теста-
ми, подтверждено 20 случаев коронавирусной 
инфекции», - сообщила главный врач Ординской 
ЦРБ Алла Поспелова. Пациентам старше 60 лет 
с диагнозом «подтвержденная коронавирусная инфекция» независимо 
от степени тяжести течения заболевания доктора предлагают госпита-
лизацию в стационары Октябрьского или Кунгура. Ординская ЦРБ про-
должает вакцинировать и ревакцинировать жителей от COVID-19. Также 
в неограниченном количестве есть вакцина от клещевого энцефалита 
для взрослых и детей.

Дом, улица, фонарь, 
Сбербанк
Жители Ординского округа задали вопросы на прямой 
линии главытатьяна южакова

Весной так мечтается о лете… Пока кто-то 
мечтает, другие уже готовятся. 10 апреля в 
деревне Белое Озеро прошел мастер-класс 
по изготовлению колод для пчел. 

Его провел мастер-бортевик Муртаза Султангулов 
из Башкирии с почти тридцатилетним опытом из-
готовления колод и бортей. 
Семь пчеловодов из Ординского, Октябрьского и 
Березовского округов за несколько часов смасте-
рили для своих пасек липовые колоды. И всё - с 
помощью бензопилы, топора и электродрели.
- Чтобы изготовить одну колоду, нужно около трёх 
часов, а её «дозревание» - тот момент, когда её 
можно заселять пчёлами - доходит до двух лет, - 
объясняет председатель краевой ассоциации пче-
ловодов «Пермские пчёлы» Владимир Макаров. – 
В отличие от ульев, в колоде не используются ме-
таллическая проволока и искусственная вощина, в 
которой могут быть примеси. Пчеловод не разби-
рает колоду в течение сезона и не беспокоит пчёл. 
Мёд не проходит стадию откачки в медогонке, не 
фильтруется через металлическое сито, не сме-
шивается в отстойнике с мёдом из других ульев. 
Такой продукт считается более чистым, чем мёд 
из рамочного улья, хотя по пыльцевому составу 
они могут быть одинаковы.
В будущем Владимир Макаров планирует обу-
строить в деревне Белое Озеро колодную пасеку.

СПРАВКА. Колодное пчеловодство - это самый 
естественный способ содержания медоносных 
пчёл. Он всё больше набирает популярность у па-
сечников Пермского края.

Чтобы из-
готовить 
липовую 
колоду, 
нужно не-
сколько 
часов, а на 
«дозрева-
ние» - до 
двух лет. 
ФОТО: ПРЕДО-

СТАВИЛ СЕРГЕЙ 

КОБЕЛЕВ

Улица Совет-
ская в Орде 
в этом году 
станет пе-
шеходной за 
счёт соци-
альных ин-
вестиций 
«ЛУКОЙЛа». 
ФОТО: СВЕТЛАНА ПЕР-

МИНОВА, «ВЕРНЫЙ 

ПУТЬ»

Будут колоды 
полные мёда

ТОЛЬКО ФАКТЫ

ВОДА В РЕКАХ. По сообщению отдела ГО и 
ЧС администрации Ординского округа, реки остают-
ся стабильно «спокойными». На водомерных постах 
уровень воды находится на нулевой отметке. Напом-
ним, что нулевая отметка устанавливается в зимнюю 
межень – период от начала зимы до половодья. 
На территории Ординского округа организованы 
три поста на Ирени – на мостах в Межовке, около 
Малого Ашапа и Карьево, и пост на пруду в Ашапе.


